



Presidencia de la República

Fecha: 23 de febrero de 2022

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, recibe las primeras vacunas del laboratorio Moderna y anuncia nuevas medidas contra el COVID-19.

Muy buenas tardes:

Una vez más estamos aquí en los establecimientos, las bodegas de Perilogistics cumpliendo una misión.

Quiero recordar, un 3 de marzo del año 2020, hace ya casi 2 años, llegó a Chile la pandemia del coronavirus, una pandemia que ha tenido efectos devastadores en el mundo entero, no es solamente Chile, es el mundo entero y que, sin duda, ha significado mucho dolor, angustia y sufrimiento a muchas familias en nuestro país.

Afortunadamente, Chile empezó a prepararse para enfrentar esta pandemia desde el 2 de enero del año 2020, dos días después de que la información de la existencia del coronavirus se hizo pública por la Organización Mundial de la Salud.

¿Y qué hicimos desde entonces? Entre enero y febrero del año 2020, antes que llegara el primer caso de coronavirus a Chile, establecimos la Alerta Sanitaria, integramos y fortalecemos los Sistemas Público y Privado de Salud, compramos miles de ventiladores mecánicos y cuadruplicamos la cantidad de camas de cuidados intensivos que iban a jugar un rol crítico para enfrentar la pandemia.

Entre abril y mayo de ese mismo año 2020, iniciamos muy tempranamente la negociación para la compra de las vacunas y así poder asegurarles a todos los chilenos que íbamos a tener la



disponibilidad oportuna de vacunas seguras y eficaces para proteger la salud y la vida de todos nuestros compatriotas.

En diciembre del año 2020, empezamos, y fuimos uno de los primeros países de América Latina, en el proceso de vacunación masiva.

En agosto del año pasado Chile fue uno de los primeros países en el mundo en empezar a aplicar la dosis de refuerzo, la tercera dosis porque observábamos que los anticuerpos, la protección que generaban las vacunas iban disminuyendo con el tiempo.

Y en enero de este año, por las mismas razones, hemos iniciado la aplicación de la segunda dosis de refuerzo o cuarta dosis de vacuna.

Sin duda, Chile ha estado en los lugares de privilegio en la forma en que ha enfrentado la pandemia, la oportunidad en la toma de decisiones, la decisión para hacer lo que había que hacer.

Y este masivo y exitoso Plan de Vacunación nos ha permitido vacunar con dosis completas a más de 17 millones de chilenos. Partimos por los adultos mayores y las personas con mayor vulnerabilidad, pero hemos continuado con todos los grupos de la población incluyendo a los niños desde los 3 años de edad. Nuevamente, en esto Chile fue un país pionero.

Y este masivo y exitoso Plan de Vacunación, unido a los cuidados personales de los ciudadanos, al Programa de Testeo, Trazabilidad y Aislamiento, al Plan Paso a Paso Nos Cuidamos y al gran aporte que han hecho los trabajadores de la salud, nos ha permitido que hemos aplicado ya más de 45 millones de vacunas en nuestro país, en 1.500 puntos de vacunación a lo largo y ancho de Chile, con las cadenas de frío que se requerían y la logística que se requería.

Y por eso Chile está hoy día entre los primeros lugares del mundo respecto al número de personas vacunadas en proporción a nuestra población.



Pero lo más importante, lejos lo más importante, esta acción conjunta, esta alianza público-privada de actuar en forma anticipada, con decisión, en forma temprana nos ha permitido enfrentar en muy buena forma esta tremenda, grave y violenta pandemia.

Y eso ha significado que hemos podido proteger la salud de nuestros compatriotas y salvar muchas vidas. Si ustedes le aplicaran a Chile la tasa de mortalidad promedio que ha habido, por ejemplo, en América del Sur, el número de muertos habría sido decenas de miles superior.

Hoy tenemos una buena noticia que compartir porque hoy día hemos recibido y ya están, una buena parte, en estas bodegas y establecimiento de Perilogistics 1,5 millones de la vacuna Moderna con lo cual se incorpora como quinta vacuna junto a Cansino, Pfizer, AstraZeneca y Sinovac. Ahora tenemos, también, Moderna.

Y gracias a este acuerdo que hemos logrado con Moderna, que es uno de los laboratorios más conocidos y reconocidos del mundo, y al acuerdo que ya tenemos con Pfizer podemos asegurar que tenemos las vacunas necesarias para poder aplicar la cuarta dosis a todas las personas que lo requieran. Y, de esta forma estamos facilitando el trabajo del próximo Gobierno.

Ahora, si bien los cuidados personales y el Plan de Vacunación masiva han sido los principales pilares para proteger la salud y la vida de todos nuestros compatriotas, no es suficiente, también tenemos que fortalecer otras áreas de nuestro Sistema de Salud y de cuidados.

Por eso, hoy quiero compartir con todos ustedes las siguientes decisiones y acciones que estamos implementando.

Primero, estamos fortaleciendo la Atención Primaria y la atención en la Red Hospitalaria a través de mejorar las características, la sofisticación de las camas disponibles, fortalecer la hospitalización domiciliaria, aumentar las atenciones de urgencia, perfeccionar y fortalecer los traslados de enfermos y, por sobre todo, el cuidado y protección del personal de Salud.



Por otra parte, también estamos fortaleciendo la atención a domicilio de los enfermos y la observación prolongada de los enfermos crónicos y, además, estamos ampliando los horarios de atención de los servicios de urgencia.

Todo esto para permitir más y mejor acceso de los ciudadanos a los servicios de salud.

También estamos fortaleciendo la entrega de medicamentos y los procesos de rehabilitación de enfermos, a veces, a domicilio, otras en establecimiento de salud, en materias respiratorias, nutricionales, de comunicación que pueden ser secuelas del COVID-19.

Y, finalmente, estamos fortaleciendo todo lo que tiene que ver con la atención mental de nuestra población, fortaleciendo los Programas de Salud Mental, fortaleciendo el Programa Saludablemente, fortaleciendo el Hospital Digital para poder ampliar la calidad y también la cantidad de servicios que este hospital presta, incrementando significativamente el número de consultas médicas y, especialmente, el número de interconsultas de especialidades.

Y, por último, no nos hemos olvidado de nuestros adultos mayores. Y, por eso, estamos aumentando los recursos del Senama para que el Senama tenga más elementos para hacerse cargo de la rehabilitación de los adultos mayores y elementos de protección personal para seguir cuidando a nuestros adultos mayores evitando que se contagien, atendiéndolos con los servicios médicos que requieren y facilitando los procesos de rehabilitación.

De esta forma, seguimos avanzando, seguimos protegiendo la salud y la vida de los chilenos y lo vamos a hacer hasta el último día de nuestro Gobierno.

Muchas gracias.